



Jueves, 19 de Diciembre de 2024  
Aniversario de creación del Instituto Aeroespacial

## Ministerio de Defensa Nacional



**@DefensaEc**

¡HITOS DE LA GESTIÓN DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL EN ESTE 2024!

“Y este es solo el inicio del camino que estamos recorriendo juntos... nuestra promesa es estar de su lado, donde y cuando más lo necesiten. No hay mensaje más poderoso que la acción, por eso nuestra prioridad es el territorio, y es ahí donde nos encontramos”. [Ver más](#)



**@DefensaEc**

¡Lideramos el Plan de Acción Nacional para combatir amenazas químicas y biológicas! ☐☐ ¿Por qué es importante esto para el país? Porque gracias a este control va a existir menos probabilidad de que ocurran ataques terroristas relacionados a sustancias químicas; y además brinda la oportunidad de estar preparados. [Ver más](#) Nota Referente [La Data](#)



**@DefensaEc**

¡MIENTRAS MÁS EQUIPADOS ESTEMOS, MEJOR DEFENDEREMOS A LAS FAMILIAS ECUATORIANAS! ☐☐☐

☐ El ministro de Defensa Nacional, Gian Carlo Loffredo, destacó en #RuedaDePrensa: El gobierno entregará más de 30.000 cascos y chalecos de protección balística para las FF.AA. dotados de tecnología de punta el cumplimiento de sus misiones. [Ver más](#) Nota Referente [El Universo](#) [@Teleamazonas24H](#) [JM Noticias Tv](#) [CiberNación TV](#) [tvecuador](#) [@canaltu](#) [@lahoraecuador](#)



**@IGM\_Ecuador**

EL ECUADOR TIENE NUEVOS MAPAS OFICIALES☐

El @IGM\_Ecuador presentó los avances más precisos y completos sobre el territorio ecuatoriano.

Descarga los nuevos mapas en el Geoportal del #IGM

☐ <http://geoportaligm.gob.ec> Conoce más en nuestra Web. [Ver más](#)

## Seguridad y Defensa



**Ecuador registra 16,5% de reducción de crímenes, según Bloque de Seguridad. El Comercio**

El Bloque de Seguridad dio una rueda de prensa la mañana de este miércoles 18 de diciembre de 2024. Mónica Palencia, inició el informe al señalar que, en un comparativo entre el 1 de enero y el 15 de diciembre de 2023 y el mismo período de 2024, existe una reducción del 16,5% de crímenes intencionales a escala nacional. [Ver más](#)

Jueves, 19 de Diciembre de 2024  
Aniversario de creación del Instituto Aeroespacial



### El Gobierno de Daniel Noboa usa a los militares para atender el conflicto armado interno, la crisis energética y protestas. Ecuavisa

Una de las características del gobierno del presidente Daniel Noboa ha sido el acudir recurrentemente a las Fuerzas Armadas en múltiples momentos. Empezó con la declaratoria de conflicto armado interno para facultar su participación en labores de patrullaje y combate a la delincuencia y al crimen organizado. [Ver más](#)



### Alias "Comandante Vicente" queda en libertad por orden de un juez. El Diario

Alias "Comandante Vicente", identificado como cabecilla del grupo de delincuencia organizada "Los Lobos", salió de la cárcel. Un juez de Guayaquil ordenó su liberación. A Vicente Angulo, alias "Comandante Vicente", las autoridades lo señalan de supervisar las extorsiones y las operaciones de minería ilegal de "Los Lobos" en la provincia de Azuay. [Ver más](#) Nota Referente [@revistavistazo](#)



### Pese a la leve reducción de muertes violentas, en Ecuador avanzan otros delitos como la extorsión y secuestros. La Hora

En materia de seguridad, la estrategia usada por el Gobierno dio resultados, especialmente en los primeros meses de 2024 cuando se declaró el conflicto armado interno, y tanto las calles como las cárceles fueron militarizadas. Un total de 30.560 militares realizan operativos de seguridad. A esto se suman las acciones de los 57.000 policías, es un número bajo con relación a otros países. [Ver más](#)



### Ecuador supera este 2024 las 282 toneladas de drogas decomisadas, un 29% más que en 2023. Ecuavisa

Las Fuerzas Armadas y los ministerios de Interior y Defensa creado para enfrentar la crisis de seguridad causada por el crimen organizado, contra el que el presidente, Daniel Noboa, declaró a inicios de año el "conflicto armado interno" en el país. [Ver más](#)



### Manabí se encuentra entre las cuatro provincias más violentas del país. El Diario

Manabí se encuentra entre las cuatro provincias con mayor índice de violencia en Ecuador, junto a Guayas, Los Ríos y El Oro. Esta situación ha causado preocupación en la población. Este miércoles, 18 de diciembre, las autoridades del Bloque de Seguridad dieron a conocer en Quito los resultados de su lucha contra la delincuencia y el crimen organizado. [Ver más](#)

Jueves, 19 de Diciembre de 2024  
Aniversario de creación del Instituto Aeroespacial



### Dos ciudadanos detenidos con tacos de dinamita en Camilo Ponce Enríquez. El Mercurio

Los militares, acantonados en la Ponce, acudieron al sector Las Brisas del Río, vía a Bella Rica. En este punto, el personal del ejército ecuatoriano aprehendió a dos personas involucradas en minería ilegal. Durante la operación de vigilancia, los sospechosos intentaron huir con 2.073 tacos de dinamita. [Ver más](#)



### Las muertes violentas se disparan un 47 % en Ambato, Tungurahua. Primicias

En solo 48 horas, entre el 15 y el 17 de diciembre, se registraron cinco muertes violentas en Ambato: un femicidio y cuatro asesinatos que, según las primeras investigaciones de la Policía, estarían relacionados con disputas de microtráfico. [Ver más](#)



### Un militar es el punto de encuentro entre el narcotráfico y la corrupción en CNEL, durante la pandemia. Primicias

Pese a su vinculación con la corrupción en la pandemia, Litardo nunca fue arrestado. Además, continuó en funciones en la Armada. Hasta el 12 de noviembre de 2024, cuando fue detenido en medio del caso Gibraltar, sobre narcotráfico. [Ver más](#)



### Cárcel de máxima seguridad en Salinas: intereses políticos detrás del cambio de sede. Expreso

Ese día Justina Zambrano, subsecretaria de Gobernabilidad, manifestó en la mesa de diálogo con representantes de la comunidad indígena: "En este plan de seguridad que él está implementando con mucha firmeza, con mucha convicción, pues, se ha decidido mantener el proyecto en el lugar en el que se encuentra, con la inversión que se sostiene". [Ver más](#)



### @radio\_pichincha

Tras un operativo ejecutado en los sectores Culebrillas y Gallos, en la cuenca alta del río Santa Bárbara, cantón Sígsig, se inhabilitaron instrumentos utilizados en actividades de minería ilegal. [Ver más](#)



### Ultimahoraecua

El Ejército Ecuatoriano, a través del Batallón de Infantería 21 Macará, detuvo a un ciudadano extranjero que portaba \$120.000 en efectivo sin poder justificar su procedencia. El dinero fue entregado a las autoridades para las investigaciones correspondientes. [Ver más](#)

Jueves, 19 de Diciembre de 2024  
Aniversario de creación del Instituto Aeroespacial

 <p>Este dinero ingresó al sistema financiero nacional como producto de actividades ilícitas ejecutadas por grupos criminales, tanto en Ecuador como en México.</p>	<p><b>Así 'Los Lobos' lavaron más de 158.000 dólares, que usaron para comprar beneficios judiciales: revelan su modus operandi. Vistazo</b></p> <p>A una condena reducida fueron sentenciados tres procesados por lavar dinero vinculado a la organización criminal "Los Lobos", que ingresó al sistema financiero nacional y también fue utilizado para obtener beneficios judiciales. El monto del delito asciende a más de 158.000 dólares. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>La Data</b></p> <p>El gobierno de Daniel Noboa sigue fortaleciendo al país con importantes logros en seguridad. Pronto se entregarán 30.000 cascos y chalecos con tecnología de punta al Ejército Nacional. Además, se ha inhabilitado una pista clandestina más, alcanzando un total de 39 inutilizadas. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@tctelevisión</b></p> <p>Un operativo de las Fuerzas Armadas permitió el decomiso de cerca de 30 armas de fuego, droga y uniformes de uso militar en la provincia de Los Ríos. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@EIDatoEcua</b></p> <p><b>MILITARES CAPTURAN A SEIS PRESUNTOS 'CHONEROS' CON ARMAS Y CARRO ROBADO!</b> En operativos realizados en Quevedo y Babahoyo, las Fuerzas Armadas capturaron a 12 hombres presuntamente vinculados a delitos, algunos de los cuales podrían ser parte de la organización criminal "Los Choneros". <a href="#">Ver más</a> <a href="#">Nota Referente eluniversocom</a></p>

## Coyuntura

	<p><b>Ecuador ha perdido entre \$1,3 millones a \$7,7 millones de ingresos extras cada día debido al abandono del sector petrolero. Al Hora</b></p> <p>La falta de gestión y de decisiones en el sector petrolero ha provocado que los ecuatorianos pierdan más de \$1,3 millones de ingresos cada día durante 2024. En el otro extremo, Javier Milei, en Argentina, está produciendo un boom petrolero del que debería aprender el Gobierno de Daniel Noboa. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>44 migrantes de Ecuador, Venezuela, Somalia y otros países son rescatados en aguas del Caribe. Primicias</b></p> <p>La Armada de Colombia rescató a 44 migrantes que navegaban con destino a Centroamérica en aguas del municipio de Acandí, en el departamento del Chocó, un punto clave cerca a la región del Darién, informaron las autoridades este miércoles, 18 de diciembre de 2024. <a href="#">Ver más</a></p>



Jueves, 19 de Diciembre de 2024  
Aniversario de creación del Instituto Aeroespacial

## Opinión

	<p><b>Buenos Augurios. Rosalía Arteaga Serrano. La Hora</b> El inicio del mandato recibido por el Papa Francisco al nuevo Cardenal de la Iglesia Católica, el ecuatoriano Luis Gerardo Cabrera, viene justo en momentos cruciales para el país, sumergido desde hace ya algún tiempo en situaciones de violencia e inseguridad como tal vez nunca ha estado a lo largo de su historia. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>La sombra de la violencia. Sofía Cordero. La Hora.</b> Un día, el Presidente, que solo conocía la Amazonía desde los lujosos barcos que surcaban el río Napo, decidió construir una cárcel de máxima seguridad. Había visto en otro país tropical la idea de un dictador que encerraba no solo a criminales, sino también a aquellos que simplemente parecían serlo. Esa era su obsesión: cárceles que proyectan poder. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>¿Es el megapuerto de Chancay una amenaza para Ecuador?. John Dunn. Primicias</b> Chancay está generando temores e incertidumbre en la región. A nivel geopolítico, Estados Unidos ha expresado su preocupación por el aumento de capitales chinos en Perú. A nivel logístico, Chile y Ecuador ven con preocupación que el nuevo puerto absorba parte de sus respectivas demandas de transporte naviero. <a href="#">Ver más</a></p>

## Radio y Televisión

	<p>Rueda de prensa para informar sobre las acciones realizadas por el Bloque de Seguridad. Presencia de Ministro de Defensa 18-dic-2024 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Seguridad consolidación alianza internacional. Mención Ministro de Defensa TC 18-dic-2024, <b>nota referente Telemazonas</b></p>
	<p>Hallan armas y prendas militares en Pueblo Viejo. Mención FF.AA. RTS 18-dic-2024 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Galápagos, permitirá ingreso de militares de E.E.U.U para combatir narcotráfico – Ecuavisa 18-dic-2024 <a href="#">Ver más</a></p>